
 

ASSEMBLEIA MUNICIPAL 
 

 

 
 

/PO                                                                                                                                                                                                 27/6/2023      1 

  

  

 

 

Fls.           47  

ATA N.º 3/2023 

 
 

 ----- PRESIDÊNCIA: Elísio Oliveira ---------------------------------------------------------  

 ----- 1.º/ª SECRETÁRIO/A: Jaime Pinto -----------------------------------------------------   

 ----- 2.º/ª SECRETÁRIO/A: Filomena Ferreira ----------------------------------------------  

 ----- Aos vinte e sete dias do mês de junho de dois mil e vinte e três, no Auditório da 

Biblioteca Municipal de Mangualde, realizou-se uma sessão ordinária da Assembleia 

Municipal de Mangualde, que havia sido convocada nos termos legais e regimentais no 

passado dia dezanove de junho. ------------------------------------------------------------------  

 ----- Sendo vinte e uma horas e dez minutos foi feita a chamada, verificando-se a 

ausência dos seguintes membros municipal: Sara Sousa, Rui Ferreira, do PS, Patrícia 

Isabel Diogo Almeida, Carlos Alberto Pais Pereira, do PSD/CDS, Rui Valério e Jorge 

Marques, presidentes da União de Santiago de Cassurrães e Póvoa de Cervães, e da 

União das Freguesias de Moimenta de Maceira Dão e Lobelhe do Mato, respetivamente. 

 ----- Justificaram as faltas os/as senhores/as: Sara Sousa, Rui Ferreira, Patrícia Almeida, 

Carlos Pereira e Rui Valério. ---------------------------------------------------------------------  

 ----- Nos termos do artigo 78º e 79º, do Decreto-Lei n.º Lei n.º 169/99, de 18 de 

setembro, na redação dada pela Lei n.º 5-A/2002, de 11 de janeiro, e demais diplomas, 

os/as senhores/as, fizeram-se substituir por: Sara Sousa, por Ana Isabel Figueiredo de 

Amaral Loureiro, Rui Ferreira, por José Carlos de Almeida Ribeiro, do PS, Patrícia 

Almeida, por Carlos Alberto Pais Pereira, que, por conseguinte, se fez substituir por 

André Filipe Almeida Campos, do PSD/CDS;  ------------------------------------------------  

 ----- Nos termos do artigo 18º, n.º 1, alínea c), do Anexo I, da Lei n.º 75/2013 de 12 de 

setembro, o presidente da União de Freguesias de Santiago de Cassurrães e Póvoa de 

Cervães, senhor Rui Valério, fez-se substituir pela tesoureira da União de Freguesias, 

senhora Sara Lopes Diogo, na presente sessão da Assembleia Municipal. ----------------  
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 ----- Estiveram presentes os senhores/as: presidente da Câmara Municipal, Marco 

Almeida, vice-presidente da Câmara Municipal, João Pedro Cruz, e os vereadores/as 

Maria José Coelho, do PS, Joaquim Patrício e Fernanda Monteiro, da coligação 

PSD/CDS. -------------------------------------------------------------------------------------------  

-----LEITURA, DISCUSSÃO e VOTAÇÃO DA ATA DA SESSÃO ANTERIOR: -  

 ----- Procedeu-se à votação da ata da sessão ordinária, de vinte e um de abril de 2023, 

a qual foi aprovada por unanimidade. ---------------------------------------------------------  

 ---- Nos termos do n.º 3, do artigo 34.º, do Anexo do Decreto-Lei n.º 4/2015, de 7 de 

janeiro, não participaram na aprovação da ata os membros que não estiveram presentes 

na sessão mencionada, nomeadamente: Alexandre Constantino, presidente da União de 

Freguesias de Tavares, José Carlos Ribeiro, Ana Loureiro e André Filipe Almeida 

Campos. --------------------------------------------------------------------------------------------  

------PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA  ----------------------------------------  

------ANÁLISE DA CORRESPONDÊNCIA: ------------------------------------------------  

  ----- O senhor presidente da Assembleia Municipal leu a correspondência recebida, 

ficando à disposição dos membros da Assembleia. ---------------------------------------------  

------INTERVENÇÃO dos MEMBROS DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE 

MANGUALDE e/ou EXECUTIVO: -----------------------------------------------------------  

  ----- Pediu a palavra a deputada Liliana Gomes para prestar homenagem ao senhor 

engenheiro Alberto Correia Henriques que partiu no passado dia treze de junho do 

corrente ano, em nome do PS de Mangualde manifestava o seu profundo pesar, pelo 

falecimento, a todos os seus familiares, amigos e trabalhadores, em especial ao seu filho, 

amigo e camarada na bancada do PS desta Assembleia Municipal, engenheiro João Tiago 

Henriques. Propunha que a Assembleia Municipal de Mangualde se associasse ao voto 

de pesar, e que do mesmo fosse dado conhecimento á sua família. --------------------------  

  ----- O deputado João Tiago Henriques não votou, esta proposta. ---------------------------  

  ----- Posto este voto de pesar a votação, o mesmo foi aprovado por unanimidade. -------   



 

ASSEMBLEIA MUNICIPAL 
 

 

 
 

/PO                                                                                                                                                                                                 27/6/2023      3 

  

  

 

 

Fls.           47  

  ----- O senhor presidente da Assembleia Municipal, Elisio Oliveira, renovou a sua 

solidariedade ao senhor João Tiago Henriques e a toda a sua família. -----------------------  

  ----- O deputado António Fortes fez a seguinte intervenção: “Faleceu no passado dia 13 

de Junho, na sua casa em Cubos, o Senhor Engenheiro Alberto Correia Henriques, 

Empresário e Ex-Comandante dos Bombeiros Voluntários de Mangualde. Ao longo do 

tempo, a ordem natural da vida, vai-nos levando os entes queridos, os amigos por quem 

sentimos a mais profunda amizade e saudade. A amizade, essa conexão genuína, sincera, 

gratuita, de respeito e confiança, sobrevive ao tempo, à distância e aos desafios. Por isso, 

a amizade é o nosso tesouro mais precioso. -----------------------------------------------------  

  ----- Eu quero endereçar ao Senhor Engenheiro João Tiago, a quem me liga grande 

amizade, respeito e consideração, elemento desta Assembleia Municipal, Porta-Voz do 

Partido Socialista, as mais sinceras condolências. ---------------------------------------------  

  ----- Um Pai nunca está preparado para perder um Filho. Mas, um Filho também nunca 

está preparado para perder um Pai.--------------------------------------------------------------  

  ----- Citando aqui o nosso Poeta Épico, Camões, há figuras que partem, mas ficam para 

sempre entre nós — “E aqueles que por obras valorosas se vão da lei da morte 

libertando...”, Esses escapam à "lei da morte", ao esquecimento... perduram na nossa 

memória! ---------------------------------------------------------------------------------------------  

  ----- Proponho a esta Assembleia Municipal um voto de pesar pelo falecimento do Sr. 

Eng.° Alberto Correia Henriques. Um ilustríssimo Mangualdense. -------------------------  

  ----- Hoje o tema é “A satisfação”. --------------------------------------------------------------  

  ----- Depois de 20 anos de luta, consegui finalmente que a Câmara Municipal de 

Mangualde e a Junta de Freguesia de Fornos de Maceira Dão, se dispusessem a colocar 

na casa, em Fagilde, onde nasceu o Escritor e Investigador Dr. Maximiano Pereira da 

Fonseca Aragão a placa que assinala: - “Nasceu nesta casa o Dr. Maximiano Pereira 

da Fonseca Aragão, insigne Escritor, Investigador e Político, em 29 de Maio de 1856. 

Homenagem da Câmara Municipal de Mangualde”. Como natural de Fagilde e como 
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parente do Escritor o meu grande Bem Haja ao Presidente da Câmara de Mangualde e 

ao Presidente da Junta de Freguesia de Fornos de Maceira Dão. A cerimónia vai 

realizar-se no próximo dia 5 de Agosto. ---------------------------------------------------------  

  ----- Trilhos de Gil Vicente ------------------------------------------------------------------------  

  ----- Teve Lugar no passado dia 21 de Maio a caminhada “Trilhos de Gil Vicente” em 

Guimarães de Tavares e Santa Marinha. Depois de ter apresentado o Livro “Gil Vicente 

Nasceu em Guimarães de Tavares“, em Janeiro, na Casa da Cerca, em que estiveram 

presentes e intervieram, o Presidente da Assembleia, Dr. Elísio Oliveira, o Presidente da 

Câmara, Dr. Marco Almeida e o Presidente da Junta, Dr. Alexandre Constantino e muito 

público assistente, com destaque para o Senhor General Rocha Vieira, decidi fazer um 

"Roteiro” sobre os “Trilhos de Gil Vicente” em colaboração com o Presidente Dr. 

Alexandre Constantino, ilustre Presidente da Junta de Freguesia de Tavares. Quero aqui 

destacar a frase que na sua intervenção, na apresentação do livro, proferiu o Dr. Elísio 

Oliveira: “Guimarães de Tavares tem todo o direito de se apropriar da naturalidade de 

Gil Vicente, pela tradição e convicção dos seus naturais.” -----------------------------------  

  ---- ….. ----------------------------------------------------------------------------------------------  

  ----- Falar de História, de Cultura, de Arte é imperativo para o desenvolvimento do 

nosso Concelho, rico nesse Património. Há muitas figuras de grande importância neste 

nosso Concelho de Mangualde. -------------------------------------------------------------------  

  ----- No passado dia 25 de Maio publiquei no centenário Jornal da Beira, propriedade 

da Diocese de Viseu uma Crónica sobre João Ferreira Annes de Almeida o primeiro 

tradutor da Bíblia em português. É uma honra para a Freguesia de Tavares ter dado à 

Nação Portuguesa duas das maiores figuras da nossa Literatura. Mestre Gil Vicente e 

João Ferreira Annes de Almeida. -----------------------------------------------------------------  

  ----- ….. ----------------------------------------------------------------------------------------------  

  ----- É bom recordar as nossas grandes figuras que marcaram o passado, para que não 

fiquem tão esquecidas no túmulo, como na História. ------------------------------------------  
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  ----- ….. ----------------------------------------------------------------------------------------------  

  ----- Numa conversa informal com o Presidente da Câmara de Mangualde, Dr. Marco 

Almeida, surgiu a ideia de fazer um livro sobre os Ex-Combatentes do Concelho de 

Mangualde. -------------------------------------------------------------------------------------------  

  ----- Imediatamente tomei a decisão de o fazer e por dois motivos ponderosos. Primeiro 

sou deste Concelho, nascido em Fagilde, o que muito me honra. Segundo, fui Combatente 

na Guiné, como Oficial Miliciano de 1964 a 1966. Com estas razões tão fortes iniciei de 

imediato as pesquisas para a elaboração desse livro. Um livro? Porquê um livro?... Aqui 

deixo a palavra ao nosso grande Eça de Queirós: - “Só um livro é capaz de fazer a 

eternidade de um povo. -----------------------------------------------------------------------------  

  ----- ….. ----------------------------------------------------------------------------------------------  

  ----- Cerca de um milhão de jovens portugueses combateram no Ultramar. Hoje ainda 

restam cerca de 300 mil ex-combatentes.  -------------------------------------------------------  

  ----- Para prestar homenagem aos que caíram em combate, em Mangualde foram 18, 

para perpetuar a sua abnegação, a sua valentia, a suprema coragem na defesa da sua 

Pátria, foi construído um monumento, inaugurado em 2 de Maio de 2010, onde estão 

gravados os nomes dos militares mortos em combate na defesa de Portugal. -------------  

  ----- Há em Mangualde também uma Associação – “Associação de Ex-Combatentes 

Beirões” cujo objetivo principal é criar estruturas de apoio social, lutar pela defesa dos 

interesses dos Ex-Combatentes do Ultramar, proteger e criar condições de dignidade 

para os mais desprotegidos. É bom que se saiba e diga, há por esse País fora antigos 

combatentes a viver na rua, autênticos “sem abrigos”. ---------------------------------------  

  ----- …… ---------------------------------------------------------------------------------------------  

  ----- É obrigação do Estado Português promover a dignidade individual, a reintegração 

na sociedade. E isto tarda, já passaram mais de 50 anos. A Guerra Colonial começou em 

1961. Acabou em 1974. Mais de 1 milhão de portugueses estiveram envolvidos nessa 

guerra. E esperaram mais de 50 anos para que fosse feita alguma justiça. Um longo 
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período de indiferença, esquecimento e abandono, nomeadamente no apoio social e na 

saúde, que se arrasta até aos dias de hoje. A sociedade portuguesa reconheceu esse 

esforço. O Estado Português não. …… ----------------------------------------------------------  

  ----- ….. ----------------------------------------------------------------------------------------------  

  ----- Os Ex-Combatentes merecem muito mais!... ----------------------------------------------  

  ----- …..” ---------------------------------------------------------------------------------------------  

  ----- A senhora Fátima Tavares fez um reconhecimento às vinte e duas PME que este 

ano em maio viram este estatuto atribuído, desejando que no próximo ano este número 

possa ser aumentado. Parabenizava a empresa “Gazela” do concelho a FagilMetal. 

Parabenizava ainda a Patinter, por ser reconhecida como a melhor no setor dos transportes 

a operar em Portugal.  ------------------------------------------------------------------------------  

  ----- O deputado João Ricardo disse que a bancada da coligação PSD/CDS também se 

associava ao voto de pesar já mencionado, e endereçavam as condolências á família do 

engenheiro João Tiago Henriques. ----------------------------------------------------------------  

  ----- Parabenizava o executivo da Câmara Municipal pelos eventos do fim-de-semana 

passado: pelo desfile das fanfarras e pelas marchas populares; bem como parabenizava 

todos os participantes das marchas. ---------------------------------------------------------------  

  ----- A senhora Ana Lage referiu-se á existência de um sinal de trânsito colocado na 

Avenida General Humberto Delgado, onde “diz” que o estacionamento é gratuito no 

máximo “15 minutos para apoio ao comercio local” o que poderá ser problemático, e não 

considerava que isto fosse apoio ao comércio local, no mínimo uma hora, ou se o sinal 

estivesse colocado no centro da cidade, meia hora. --------------------------------------------  

  ----- O deputado José Luís Pereira felicitou o município pelo apoio prestado às diversas 

iniciativas culturais, desportivas, ou sociais que têm ocorrido no concelho, nomeando 

também os atletas medalhados, João Azevedo, Miguel Monteiro. ---------------------------  

  ----- Felicitou ainda o Grupo Desportivo de Mangualde pela entrega da Bandeira da 

Ética, o desporto deve, sobretudo nas camadas mais jovens, valorizar os valores humanos, 
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transmitir os valores éticos, para uma melhor atividade desportiva dos atletas e 

treinadores. -------------------------------------------------------------------------------------------  

  ----- A senhora deputada Maria Cunha comentou a degradação que os serviços públicos 

prestam aos cidadãos em geral, em Mangualde temos o caso das finanças, da segurança 

social, em que é preciso marcação prévia, ou dirigirmo-nos aos multibancos, payshop, 

etc, no caso da segurança social temos que ir para Viseu. Isto não é da responsabilidade 

da Câmara Municipal, mas há que chamar a atenção do poder central. ---------------------  

  ----- Relativamente á sessão anterior da Assembleia Municipal, foi falado no déficit do 

município, justificado com as grandes obras realizadas, pelo que gostaria de saber quais 

e onde, a quantidade de quilómetros feitos no concelho, ou a manutenção das estradas 

existentes. ---------------------------------------------------------------------------------------------  

  ----- Questionava para quando estava prevista a construção de uma central de 

camionagem para os transportes da rede expresso, pois os passageiros têm que utilizar a 

entrada de um prédio para se abrigarem. ---------------------------------------------------------  

  ----- Também gostaria de saber para quando estava previsto o final das obras junto às 

Finanças, e quando será feita a manutenção dos passeios das ruas principais na cidade de 

Mangualde. -------------------------------------------------------------------------------------------  

  ----- O senhor Raúl Matos, em nome da bancada do Chega, apresentou os pêsames ao 

engenheiro João Tiago Henriques, extensível a toda a família, pelo falecimento de seu 

familiar.  ----------------------------------------------------------------------------------------------  

  ----- Alertou para a sinalização deficiente nalguns locais, e excessiva noutros, os passeios 

construídos com duas cores, já se confundem numa cor só, as estradas onde circulam os 

pesados que trabalham para a renovação da linha da beira alta, estão degradadas, quem 

vai assumir os custos para a reparação? ----------------------------------------------------------  

 ----- A praia de Mangualde, nota-se abandonada, deveria ter uma manutenção de inverno 

e outra de início de época balnear. ----------------------------------------------------------------  
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 ----- A Rua Cidade de Hartford, inaugurada recentemente, o Chega na campanha para as 

autárquicas criticou, pois passaram muitos executivos que não tocaram nesta rua, agora 

deixava o agradecimento das pessoas que lá vivem e de mim próprio. ----------------------  

 ----- O deputado Fernando Monteiro referiu-se a um problema nacional e também do 

município, as casas velhas, centenárias e em ruínas. Em Lisboa e no Porto foram, algumas 

recuperadas pelos municípios com fundos europeus para o turismo, para o alojamento 

local. Em Mangualde, a estrada nacional 16, a 232, a antiga estrada para a estação e o 

quarteirão que vai dos CTT ao edifício da junta de freguesia de Mangualde, tem uma série 

de casas centenárias degradadas que deveriam ser reabilitadas, no entanto no interior é 

muito difícil os proprietários terem acesso aos fundos europeus. Solicitava ao presidente 

da Câmara Municipal que atribuísse algum benefício a esses proprietários, como a 

isenção de taxas e licenças para a reconstrução, o IMI mínimo durante cinco anos. ------  

 ----- O senhor José Ferreira interveio para fazer um resumo sobre o que tem sido feito 

ao nível de educação no concelho de Mangualde, entre as várias atividades desenvolvidas, 

destacou a Academia Stem, o investimento no Agrupamento de Escolas de Mangualde, e 

a requalificação na Escola Secundária Felismina Alcântara. ----------------------------------  

 ----- O senhor João Tiago agradeceu as palavras amáveis que lhe foram dirigidas por 

todos, em honra do seu pai. ------------------------------------------------------------------------  

 ----- Mangualde continua a ser atrativo para vários tipos de investimento, e tem que 

continuar a criar mais incentivos aos investidores, e residentes, para lhes dar mais 

qualidade de vida. De salientar o grande número de licenciamento de processos 

habitacionais, e processos de alojamentos locais que tem vindo a surgir, a rede viária 

reabilitada, entre outros. ----------------------------------------------------------------------------  

 ----- A segunda-secretária da mesa, Filomena Ferreira mencionou que foi há quarenta e 

cinco anos que os senhores Manuel Vaqueiro, Paulo Almeida, e Aníbal, fundaram a 

fanfarra dos Bombeiros Voluntários de Mangualde. Decorreu no sábado passado o já 

tradicional desfile, com muitos forasteiros, que com o lema da nossa cidade “Mangualde 
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Nobre Terra Hospitaleira”, devem ter-se sentido satisfeitos com o acolhimento que 

receberam. Passaram por cá corporações de bombeiros de várias localidades. No dia vinte 

e nove de junho, os bombeiros de Mangualde comemoram noventa e quatro anos de 

existência, pelo que poderemos apoiar os nossos bombeiros, assistindo ao desfile apeado 

e motorizado que eles farão até á missa e na romagem até ao cemitério para homenagear 

os bombeiros já desaparecidos. --------------------------------------------------------------------  

 ----- Em 1992 surgiu em Mangualde a Associação Mangualde Azurara – AMA, 

notabilizou-se nesse ano com a saída á rua das marchas populares, que se tornaram 

tradicionais, vieram uns poucos de anos sozinhas, sempre na noite do doze de junho, 

juntando-se mais tarde outras associações, e até juntas de freguesia, engrandecendo assim 

a cidade. Com o incentivo da autarquia e de juntas de freguesia, as marchas têm vindo a 

melhorar de ano para ano, com qualidade, ao nível de figurinos, coreografia, poema, 

música, pelo que estão todos de parabéns, os participantes, pelo desfile das marchas 

populares de 2023. ----------------------------------------------------------------------------------  

  ----- O deputado Fernando Monteiro, dirigindo-se ao senhor João Tiago disse que tinha 

mais de vinte anos de trabalho no concelho como autarca, e pedia para que o contrariasse 

nos números que referiu, mais de mil fogos em decadência, registos da Câmara Municipal 

e de outros, irá levar mais de quarenta anos a reconstruir. ------------------------------------  

  ----- O deputado João Tiago, disse que não tinha presente os números dos edifícios 

degradados, e a intervenção que os municípios podem fazer na recuperação dos edifícios 

só pode ser a expropriação, compra e reabilitação, o que era contra, havia que estimular 

a iniciativa privada, ou então criam mecanismos financeiros, como os que o senhor 

sugeriu, e que já existem. ---------------------------------------------------------------------------  

  ----- O senhor presidente da Câmara Municipal, Marco Almeida, associou-se ao voto de 

pesar já apresentado por todos os vereadores, em reunião do executivo, á família do 

engenheiro João Tiago Henriques. ----------------------------------------------------------------  
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  ----- Agradeceu ao senhor António Fortes a disponibilidade e o trabalho que tem 

desenvolvido com a autarquia no sentido de valorizar e promover o património material 

e imaterial do município. ---------------------------------------------------------------------------  

  -----  Á senhora Fátima Tavares dizia que tinha trazido um tema muito importante, o 

trabalho desenvolvido pelo nosso tecido empresarial e por quem lá trabalha, pelo que 

também se associava a estas boas novas, pois é isso que torna Mangualde um território 

diferenciador, atrativo, com capacidade de criação de postos de trabalho. Neste âmbito, 

destacava também as vinte e duas empresas pré-selecionadas como PME Líder, Gazela e 

o reconhecimento á Patinter. De referir a importância que tem sido dada a este sector. Na 

semana passada houve a inauguração das instalações do Grupo da Lecitrailer, com 

destaque para a colaboração do senhor presidente da Assembleia Municipal, ainda na 

qualidade de presidente da autarquia. Destaca ainda o trabalho de empresas que nos 

últimos meses vieram para Mangualde, mais concretamente do grupo Valérius, 

Magnânimo, das novas instalações da Chaminox, assim como outros investimentos no 

município, num valor superior a 4000000,00€ (quatro milhões de euros). ------------------  

  ----- Quanto á questão das Marchas Populares, e da fraca visibilidade, já foi identificado 

o problema, e por isso tomamos em boa conta os desejos da população. -------------------  

  ----- O sinal na Avenida General Humberto Delgado, iria alertar os serviços para este 

assunto, porque de facto não deveria lá estar e está. --------------------------------------------  

  ----- O trabalho que tem sido feito no desporto, é um orgulho estar num concelho que 

tem uma dinâmica tão forte, quer dos clubes desportivos locais, quer dos atletas como 

João Azevedo, Miguel Monteiro, entre outras instituições do concelho. --------------------  

  ----- A degradação dos serviços públicos referidos, não são da competência da autarquia, 

e só poderemos alertar para a situação, o problema a existir, será provavelmente devido á 

falta de recursos humanos, e por isso prestava o seu reconhecimento a todos aqueles e 

aquelas que trabalham no serviço público, pois têm feito o seu melhor em prol dos 

cidadãos. ----------------------------------------------------------------------------------------------  
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  ----- Relativamente ao que foi dito na sessão anterior da Assembleia Municipal, não se 

lembrava de se ter falado que a falta de investimento na rede viária se devia ao déficit, o 

que foi mencionada é que havia três problemas graves, tais como o aumento dos custos 

energéticos, dos combustíveis e as revisões de preço, e tudo isto somado levou a um 

resultado líquido negativo. Lembrava também que no próximo ano deverá haver outro 

problema, o aumento das taxas de juro, o município paga cerca de 40000,00€ (quarenta 

mil euros) por mês de taxas de juro, porque se deve á banca 7000000,00€ (sete milhões 

de euros) que o outro partido político, de um anterior executivo, deixou uma divida de 

17000000,00€ (dezassete milhões de euros). ----------------------------------------------------  

  ----- O senhor presidente da Câmara Municipal, Marco Almeida, enumerou ainda uma 

série de obras, requalificações de estradas e caminhos e respetivos custos, já executadas 

por este executivo, e por isso, o orçamento é insuficiente, para além da divida referida 

que está a ser paga. ----------------------------------------------------------------------------------  

  ----- Em resposta ao problema dos edifícios devolutos, estão identificadas as zonas da 

ARU e PEDU, e a autarquia está a estender as ARUs até às freguesias, para que o 

proprietário/investidor quando reabilitar possa pagar menos iva, a 6%. A autarquia está 

também a alterar os regulamentos municipais, que já estão em discussão pública, para 

apoiar o setor empresarial, e para quem procura este concelho, que poderá ser mais 

atrativo nesta área e também na habitação no arrendamento. Neste momento a autarquia 

está em negociações com o IHRU para ter mais quarenta casas no concelho para dar 

resposta às famílias mais necessitadas, não havendo investimento inicial da parte do 

município. --------------------------------------------------------------------------------------------  

  ----- Quanto á redução dos impostos, do IMI, já não podemos baixar mais, estamos no 

mínimo, agora há que criar novas ferramentas, como é o caso da alteração aos 

regulamentos para sermos mais competitivos, mais diferenciadores. ------------------------  

  -----   Ponto Primeiro da Ordem do Dia “Apreciação da Informação Escrita sobre a 

atividade do município, bem como da situação financeira do mesmo” -----------------  
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 ----- Não houve intervenções neste ponto da ordem do dia. ----------------------------------  

 ----- A Assembleia Municipal de Mangualde tomou conhecimento. ------------------------  

 ----- Ponto Segundo da Ordem do Dia “Prestação de Contas Consolidadas 2022” - 

Apreciação e Votação da proposta adotada pela Câmara Municipal -------------------------  

  ----- O senhor João Ricardo Albuquerque disse que enquanto houver um resultado 

líquido negativo, a bancada da coligação não poderá deixar passar isso em branco, e tal 

como votaram contra na prestação de contas, neste ponto votariam de igual forma. -----  

  ----- Posto este ponto à votação, o mesmo foi aprovado por maioria, com vinte e seis 

votos a favor, e seis votos contra, do PSD/CDS, a prestação de Contas Consolidadas de 

2022. -------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----- Ponto Terceiro da Ordem do Dia “Conselho Municipal de Educação – alteração” 

– Apreciação e Votação da proposta adotada pela Câmara Municipal -----------------------  

 ----- Não houve intervenções neste ponto da ordem do dia. ----------------------------------  

 ----- Posto este ponto à votação, o mesmo foi aprovado por unanimidade, com trinta e 

dois votos a favor, a alteração ao Conselho Municipal de Educação conforme consta da 

proposta anexa ao processo desta sessão, cópia de parte da ata de reunião de CMM de 

25/5/2023 e informação interna de 17/5/2023 ---------------------------------------------------  

 ----- Ponto Quarto da Ordem do Dia “Adenda ao Contrato Interadministrativo de 

Delegação de Competências e Protocolo de Colaboração de 2023, com a Junta de 

Freguesia da Cunha Baixa” – Aprovação e Votação da autorização à Câmara 

Municipal --------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----- Não houve intervenções neste ponto da ordem do dia. ----------------------------------  

 ----- Posto este ponto à votação, o mesmo foi aprovado por unanimidade, com trinta e 

dois votos a favor, dar autorização à Câmara Municipal de Mangualde para a celebração 

da adenda ao contrato interadministrativo de delegação de competências e protocolo de 

colaboração de 2023, celebrado com a Junta de Freguesia da Cunha Baixa, no valor de 

11 000,00€, para construção do parque infantil. ------------------------------------------------  
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 ----- Ponto Quinto da Ordem do Dia “Adenda ao Contrato Interadministrativo de 

Delegação de Competências e Protocolo de Colaboração de 2023, com a União de 

Freguesias de Santiago de Cassurrães e Póvoa de Cervães” – Aprovação e Votação 

da autorização à Câmara Municipal --------------------------------------------------------------  

 ----- Não houve intervenções neste ponto da ordem do dia. ----------------------------------  

 ----- Posto este ponto à votação, o mesmo foi aprovado por unanimidade, com trinta e 

dois votos a favor, dar autorização à Câmara Municipal de Mangualde para a celebração 

da adenda ao contrato interadministrativo de delegação de competências e protocolo de 

colaboração de 2023, celebrado com a União de Freguesias de Santiago de Cassurrães e 

Póvoa de Cervães, no valor de 16 161,25€, para pavimentação de Largo da Escola, em 

Contenças de Baixo e pavimentação da Rua da Capela, em Contenças de Cima. ----------  

 ----- Ponto Sexto da Ordem do Dia “Adenda ao Contrato Interadministrativo de 

Delegação de Competências e Protocolo de Colaboração de 2023, com a União de 

Freguesias de Tavares” – Aprovação e Votação da autorização à Câmara Municipal --  

 ----- Não houve intervenções neste ponto da ordem do dia. ----------------------------------  

 ----- Posto este ponto à votação, o mesmo foi aprovado por unanimidade, com trinta e 

dois votos a favor, dar autorização à Câmara Municipal de Mangualde para a celebração 

da adenda ao contrato interadministrativo de delegação de competências e protocolo de 

colaboração de 2023, celebrado com a União de Freguesias de Tavares, no valor de 31 

000,00€, para instalação de sinalização turística informativa, asfaltamento da ligação 

entre a aldeia de Sandiães e a Corvaceira, e desbaste dos cedros N16. ----------------------  

 ----- Ponto Sétimo da Ordem do Dia “Comissão Municipal de Proteção da Pessoa 

Idosa de Mangualde – Normas de Funcionamento” – Conhecimento -------------------  

 ----- Não houve intervenções neste ponto da ordem do dia. ----------------------------------  

 ----- A Assembleia Municipal de Mangualde tomou conhecimento. ------------------------  

 ----- Ponto Oitavo da Ordem do Dia “Listagem de Compromissos Plurianuais 

assumidos pela Câmara Municipal de Mangualde, no período de 12 de abril de 2023 
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a 13 de junho de 2023, ao abrigo da autorização prévia concedida pela Assembleia 

Municipal de Mangualde, de 27 de dezembro de 2022, nos termos do art.º 6º, n.º 1, 

al. c), da Lei n.º 8/2012, de 21/2” – Conhecimento -------------------------------------------  

 ----- Não houve intervenções neste ponto da ordem do dia. ----------------------------------  

 ----- A Assembleia Municipal de Mangualde tomou conhecimento. ------------------------  

 ----- PERÍODO DE INTERVENÇÃO DO PÚBLICO  ------------------------------------  

 ----- Não houve intervenções neste ponto da ordem do dia. ----------------------------------  

 ----- Não havendo mais nada a tratar, o senhor presidente da Assembleia Municipal 

propôs que a presente ata fosse imediatamente aprovada sob a forma de simples minuta, 

para produção de efeitos imediatos e eficácia externa. Esta proposta foi aceite e a minuta 

da ata foi aprovada, por unanimidade e assinada pelos membros da Mesa. ----------------   

 ----- Em seguida, quando eram vinte e duas horas e quarenta e cinco minutos do dia vinte 

e sete de junho, o senhor presidente da Assembleia Municipal deu por terminados os 

trabalhos desta sessão, encerrando-a. ------------------------------------------------------ ------ 

----- Para constar, lavrou-se a presente ata, que vai ser assinada pelos membros da Mesa. 

  

 

O Presidente, 

 
______________________________ 

 
 
 

O/A 1º/ª. Secretário/a, 

 
______________________________ 

 

 
 

 

O/A 2º/ª. Secretário/a, 

 

________________________ 
 

 


